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证券代码：宋城演艺                                                                      证券简称：300144 

宋城演艺发展股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号： 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访      □业绩说明会 

□新闻发布会    □路演活动 

□现场参观  

■其他   投资者交流会           

参与单位名称

及人员姓名 

易方达、富国基金、广发基金、交银施罗德、博时基金、太平资管、泓德基金、

东证资管、国海证券、西南证券、中信建投、广证恒生、安信商社、中信保诚基

金、财通资管、国寿安保基金、鑫元基金、君厚资产、国联安基金、万和证券、

兴业基金、和泰人寿、凯石基金、磐厚资产、兴业证券、国泰君安、国信证券、

东方证券、南华基金、长江证券、西部证券、东方财富证券、杭州正辉资产、中

泰资管、东吴证券、浙旅盛景资本、同犇资本、京笙投资、富舜资产、准锦投

资、湘财基金、上海深梧资产、杭州中财生生资本、东海基金、上海鑫慧投资、

西部证券、菲洛资产、东方港湾、毅木资产、德邦证券、景熙资产、国投瑞银、

星石投资、殷实投资、星瀚投资、左驭资本、南京证券、鸿盛资产、申万宏源、

玖鹏资产。 

时间 2018 年 11 月 7 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

总裁张娴、财务总监兼董秘陈胜敏、证券事务代表侯丽 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、运营项目情况 

Q1：公司各项目前三季度的表现如何？ 

A：前三季度公司的收入实现平稳增长，业绩增长主要来自于：三亚

（25%+）、丽江（20%+）、宋城（15%+）等，六间房的营收增长不快，但优化

成本控制，前三季度已经超额完成全年承诺业绩的 3/4。 
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具体来看，今年以来各地项目的运营情况： 

1、杭州大本营 

持续丰富景区内容。剧目方面，为进一步提高杭州宋城景区 2 号剧院的利用

率，公司将全息剧目《白蛇传》和九寨沟的《大爱无疆》（《山崩地裂》）打造成

为独立产品，在 2 号剧院单独上演，受到观众的好评。着重提升商业品质：例如

和新华书店合作一书房，以儿童书籍为主要切入点，逐渐提供符合各年龄层所需

要的精品服务，后续即将引进朗读机，一书房外还搭建了舞台，为演员以及游客

提供演出互动的平台。现在游客不仅仅对演出评价高，对商业运营的评价也越来

越高。整体升级方面，公司将会利用旅游淡季，充分考量游客的需要，对各景区

进行整改升级、继续增加演艺内容和剧目，升级后的景区与周边产品打包后，将

推出一日游、二日游，乃至三日游的深度服务。 

2、三亚项目 

三亚市场随着国际旅游岛、自由贸易岛等规划的提出，政府对海南的关注度

提升，逐步推动海南旅游的建设，对于三亚项目来说这是一个巨大的机遇。目前

三亚的游客量较为可观，三亚项目的增长也比较靓丽，公司上下正齐心协力迎接

冬季旅游旺季的到来。 

3、丽江项目 

丽江市场的整顿使市场秩序更加规范，再加上公司自 2014 年打造的产品已

然成熟、质地优良，规范的市场更利于优质产品的脱颖而出。近两年，公司与旅

行社等渠道的关系也维持较好。团散比方面，终端客栈主要是散客票源，丽江整

顿后，客源的散和终端占比达到了 70%，数据非常健康。总体来看，丽江今年表

现较好，也为明年市场的健康成长奠定了信心。 

Q2：三亚 2 号剧院何时启用？ 

A：三亚 2 号剧院目前正在改造当中，扩建后预计能达到 2000-2500 个座位

数，根据工程进度的完成情况和市场情况，适时选择开放时间。杭州目前两个剧

院运营，高峰期每天 18 场，平均一个剧院每天 9 场（单一剧院时曾最高达到过

单日 11 场的纪录），所以目前三亚在单一剧院的情况下还有提升空间，不会影响
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三亚市场的发展，后续 2 号剧院是为了更大的接待容量和更多元的剧目演出做储

备。 

Q3：桂林项目的后续改进情况？ 

A：内容方面，公司会对剧目进行持续改善，着重会在千古灵渠篇章以及强

化广西民歌对唱等有当地特色风格元素上下功夫，同时针对部分细节内容进行修

改，提升剧目的观赏性。交通方面，景区附近、由政府专门修建的“千古情”双

向四车道大路目前已开通一半车道，预计元旦、最晚春节前会完全开通。根据公

司对市场的考察，桂林的客流受季节影响较小，预计接下来会进入元旦、春节小

旺季，到时交通也能跟上。价格方面，公司开业后，一般会有一年的培育期，等

到市场培育较为成熟后，再探讨价格体系是否调整。近几年公司一直重视散客和

终端市场，在销售渠道方面已形成了较为完善的综合覆盖团散客的开拓机制。 

Q4：藏谜和九寨千古情的进展？ 

A：预计藏谜明年会先行开业。藏谜与九寨千古情定位不同，剧院座位数充

足，结合九寨沟整体旅游环境，票价设置不高、综合成本也相对较低。九寨千古

情定价和综合成本较高，具体开业时间需要根据当地政策结合整体市场容量提升

才能确定。 

Q5：重资产项目的回报期？ 

A：重资产项目在项目实施前会进行可研预测，基于审慎原则，预测结果一

般是 7-8 年的回报期，但从实际开业经营的项目来看，回报期基本上都短于 7

年，一般是 5-6 年左右。 

 

二、轻资产项目发展的现状 

Q1：轻资产项目进展？ 

A：宁乡项目作为轻资产模式的代表，一直在给市场创造惊喜。宁乡项目不

仅为公司带来了可观的现金收入，同时改善了宁乡的招商环境，已有数个文旅项

目主动与宁乡政府探讨合作，看好宁乡的旅游市场。 
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后续签约的宜春、佛山、新郑等轻资产项目，选址、自身资源等条件因素都

远比宁乡优越。例如将于今年 12 月底开业的宜春项目有温泉和 5A 级景区明月山

资源，交通可进入性也较好。 

 

Q2：宁乡轻资产项目的客流及客单价？ 

A：公司每个月都会预提营收提成，从财务数据上来看，宁乡项目一直都是

超预期发展。目前项目已经开业超过一年，同比收入数据是上升的，这标志着项

目的影响力成熟和客流量的稳定增长。 

Q3：宁乡项目的剧院座位数是不是会限制高峰期承载量？ 

A：根据当时的整体规划，宁乡项目仅有 2200 个座位。由于运营效果优

异，客流量较好，从而显得剧院座位数预估不足，但以宋城的经验来看，尽管座

位数在国庆等节假日黄金时间段承载量承压，但全天候来看，剧院的演出场次还

是有较大提升空间的。 

Q4：轻资产项目中是否有 PPP 资金？ 

A：没有。 

 

三、未来项目发展的重点方向和目标 

Q1：上海项目的进展？ 

A：上海项目计划于 2020 年上半年正式开业，争取 19 年底或 20 年初进行试

营业。公司十分重视上海项目，上海的优势在于人口数量多、市场基数大；市场

担心的是项目投资体量大，以及观众是否认可城市演艺的模式。其实仔细分析，

上海项目决定其成功的首先还是公司所熟悉的《上海千古情》这一成熟业态，其

次再精心打造城市演艺的几台秀。 

《上海千古情》座位数超过 3200 个，《上海一秀》的座位数也提升到了

2400 个左右，城市演艺容量很大，不见得只能做 800 座的剧院，公司测算座位

多，投入产出比预计将会有进一步的提升。《上海一秀》的定位是时尚、年轻
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化、结合多媒体。主题并不是像千古情一样贯穿节目始终，而是作为引线把整个

表演勾连起来。《上海一秀》、《我回上海滩》与千古情都存在着显著差异，这也

是公司新的尝试和新的挑战，但只要千古情市场站稳，新的尝试都只是加分项。 

Q2：澳洲项目的进展？ 

A：对于澳洲项目，公司针对项目方案进行了进一步的优化调整，带来项目

审批进度滞后约六个月。 

另外，市场担忧 20 亿投资规模太大，但 20 亿包含的不止是一个公园和一台

秀，还有其他秀场、小型动物园等。项目一期也不会投资那么大，以当地文化和

公园为主，这也是宋城最为擅长的领域。预计明年下半年开工，同时能够满足与

国内项目的节奏接驳。 

Q3：项目是否有持续落地？ 

A：今年桂林已经开业，年底明月山开业；张家界及西安项目争取明年开

业；加上后年的上海、佛山、新郑及其他储备项目，预计 18-20 年合计约 10 个

项目开业。目前平均每年 3 个项目的开业节奏较为合理，把握好节奏，持续做出

更优质的产品是公司的目标，当然在这个过程中，公司新的项目落地选址和洽谈

也一直在进行中。 

Q4：各个距离较近的项目间是否会相互排斥？ 

A：其实公司目前的几个项目距离并不远，佛山到桂林两小时，佛山距长

沙、宁乡也较近，张家界距宜春也不远，公司并不担心项目之间互相排斥。因为

每个地方的文化内涵不同，公司有较强的市场运营能力和策划能力，而且每个地

方都有文化、旅游消费的巨大需求。 

 

四、宋城演艺战略层面的思考和需求 

Q1：六间房重组进展，六间房和花椒重组后会不会上市？ 

A：交易分两步走，目前交易节奏按计划进行，正在推动相应股东的换股、

变更手续，预计 2018 年 12 月 31 日完成第一步，2019 年 4 月 30 日完成第二步。
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后续的资本安排则由整合后的董事会和股东会商讨。 

Q2：六间房 2018 年的盈利情况，若未来六间房花椒业绩下滑，公司是否存

在资产减值风险？ 

A：六间房 2018 年承诺业绩 3.57 亿，过去三年六间房每年均超额完成当年

承诺净利润。未来六间房+花椒直播的业绩预计将呈现逐渐上升趋势，公司基本

不存在资产减值风险：首先，六间房经营非常稳健，过往历史和公司特质都可证

明；其次，花椒第二季度已经开始盈利，之前的亏损主要因为主播分成比例过

高，直播行业上规模的公司通行的净利率基本上是 20%-25%，因为是比较标准

的业务模式，各家相差不会太大，在调整主播分成比例后，按照行业通行的净利

率水平，花椒直播净利润存在很大的上升空间；按照交易进度，六间房+花椒直

播将于 2019 年 4 月 30 日之前完成重组交易，届时六间房商誉将出表，转为长期

股权投资。 

Q3：经济增长放缓是否会影响公司项目的表现？ 

A：公司的文化旅游特质属于弱周期行业，目前看来没有明显的压力，反而

还会受到“口红效应”正面影响。 

Q4：国有景区降价对公司的影响？ 

A：国有景区降价对公司影响较小，因为公司是民营股份制企业，定价应该

还是遵循市场规律。 

Q5：公司是否会做影视作品？ 

A：对于做影视作品，公司其实是有储备剧本的，但不会贸然行动，更不会

将其作为主业，可能会做一些有情怀的或者带有宣传作用的影视剧。公司会选择

自己的长处，走出适合自己的道路。 

Q6：公司是否有再融资计划？ 

A：目前没有，公司的自有资金已经可以满足公司的资金需求。未来若上马

新项目，可以考虑债务融资，适当提升财务杠杆。 

Q7：对明年的展望，存量项目+增量项目，公司是如何考量的？ 
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A：二十多年的运营经验积累，宋城在内部考核方面是非常完善的。为了起

到激励作用，每年的考核指标都不激进，不同阶段的项目侧重点不同，公司近几

年非常重视软实力、内容和服务的提升，从而带来游客口碑和营收的稳步提升。

例如 2017 年底时，预期 2018 年宋城景区业绩增长 7%，结果 2018 前三季度业绩

增速就已经达到了 15%，表现十分优异。 

存量项目方面，在高基数上保持稳定增长；增量项目方面，公司曾在关注函

回复中披露过：根据地方旅游局游客数据统计，新一轮项目的游客基数是原来项

目的 3 倍。上海、西安都是超一线的旅游目的地，其游客数量远胜杭州和三亚；

桂林、张家界与丽江、九寨沟相比，游客数量也是远远超出。只要我们把产品做

好，市场是可期的。 

Q8：公司门票的定价及销售渠道？ 

A：公司收入主要来自于门票，所以对门票的定价非常重视，定价体系很丰

富。渠道方面主要分三大类：传统旅行社模式、线上网络销售模式、终端和门店

直销模式。 

Q9：集团是否有投资其他文创地产项目的规划？ 

A：集团在酒店、休闲产业和大活动策划、运营方面拥有丰富的经验和人

才，目前集团的业务基本都是存量资源，也不排除引入合作伙伴的可能性。 

 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2018 年 11 月 7 日 

 


